



FOHLNERHEBUNGEN 2024

Der neue Jahrgang auf dem Prüfstand

von Michael Gruber

Die Fohlenerhebung ist ein sehr komplexer Dienst an die Züchter. Sie kombiniert institutionelle Tätigkeiten rund um die Pferdekennzeichnung mit Aufgaben, die hauptsächlich im Bereich der Zucht und des Marketings angesiedelt sind.



1.923 Fohlen wurden seit 2020 im Verlauf der Fohlenerhebung in Südtirol linear beschrieben



Fotos: Archiv Zuchtverband

Kurze Wege – effizient und zeitsparend

Die Fohlenerhebung in unserem Zuchtgebiet zeichnet sich durch beeindruckende Effizienz aus, insbesondere aufgrund des geringeren Zeit- und Fahraufwandes für alle Beteiligten. Zwar nehmen die Züchter:innen die Anfahrt zu den Sammelstellen in Kauf, profitieren dort jedoch von einem umfassenden Serviceangebot: Kennzeichnung, Blutentnahme zur Untersuchung auf Infektiöse Anämie, Grippe- und Tetanusimpfung sowie die Auswahl für das Fohlenchampionat erfolgen gebündelt an einem Ort. Sanitäre und züchterische Anforderungen werden zugleich erfüllt, die ökonomischen und ökologischen Vorteile liegen auf der Hand.

356 Fohlen linear beschrieben – 1.923 seit 2020

Seit 2016 werden die Fohlen im Verlauf der Fohlenerhebung linear beschrieben, seit 2020 fließen die Daten digital verarbeitet in das Südtiroler Zuchtprogramm ein und liefern wertvolle Erkenntnisse zum Exterieur der Fohlen und zur Vererbungsleistung der eingesetzten Hengste. 1.923 Fohlen wurden bisher beschrieben, eine zunehmend konsolidierte Datengrundlage für eine solide Zuchtwertschätzung, die in Zusammenarbeit mit der Frei-

en Universität Bozen angestrebt wird. Die lineare Beschreibung der Fohlen wurde heuer von Dr. Andrea Sgambati und Peter Gruber, beide Mitglieder der Südtiroler Zuchtkommission, vorgenommen.

Zulassung zum Südtiroler Fohlenchampionat begehrt

Die Auswahl der Fohlen zum Südtiroler Fohlenchampionat erfolgte über die Mitglieder der Südtiroler Zuchtkommission, Andrea Sgambati und Peter Gruber. Die Teilnahme am Südtiroler Fohlenchampionat ist bei den Züchtern sehr begehrt, die Zulassung gilt als Qualitätssiegel und hat einen erheblichen Einfluss auf den Marktwert der jungen Nachzucht.

Überwachung der Tiergesundheit – primäres Ziel

Nicht zuletzt bietet die Fohlenerhebung auch eine gute Gelegenheit zur Überwachung der Tiergesundheit, immer ist auch ein Tierarzt dabei, der den Gesundheitszustand der Stuten und Fohlen im Blick hat, den Züchtern beratend zur Seite steht. Die Population gesund zu erhalten ist ein prioritäres Ziel des Zuchtverbandes.

Für einen optimalen Service zu angemessenen Preisen braucht es eine gute Abstimmung zwischen allen Beteiligten. Das ist in den letzten Jahren gelungen – dank guter Zusam-

menarbeit mit den Zuchtvereinen, der Tierärzteschaft sowie den betroffenen Züchtern konnten die Dienste zu angemessenen Preisen angeboten werden.



Im Zuge der Fohlenerhebungen wurden auch 34 Norikerfohlen eingetragen